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战新板原定下半年推出

据了解，上证所战略新兴板定位
于服务规模稍大、已经越过成长期、相
对成熟的战略新兴企业，分流沪市主
板排队IPO企业中战略新兴产业收入
占比50%以上的部分企业。战略新兴
板与主板、创业板错位发展，上市要求
将高于创业板。根据上证所此前为战
略新兴板设置的财务标准，没有盈利
要求是最大亮点。

15日晚，一位上交所内部人士以
个人身份在接受记者采访时说：“我们
也没有明确的信息，需要等待证监会
的正式说明。”不过，该人士称，上交所
已经为战略新兴板做了很多工作，具
备了启动的条件，按照原定计划今年
下半年将会推出。

从已经披露的消息来看，战略新兴

板前期筹备工作进展顺利。2015年底，
国务院敲定资本市场五大任务，包含建
立战略新兴板；证监会副主席方星海也
曾在国务院政策吹风会上透露，推出战
略新兴板为2016年发展资本市场的五
项重点工作中的首要任务，“建立战略
新兴板，明年一定要推出”；今年1月，上
海市长杨雄表示，将推动上交所设立战
略新兴板；今年全国两会期间，全国政
协委员、上交所理事长桂敏杰仍对外
表示，战略新兴板并未推迟，“正在积
极稳妥地做准备”。

若搁置将减轻中小创压力

对于“十三五”规划纲要草案拟删
除“设立战略性新兴产业板”的内容，
市场反应尤为激烈。

不少专家认为，没有写进“十三
五”规划纲要草案中，意味着战略新兴
板暂时不会再设立。一位区域交易市
场人士表示，目前中国资本市场层次

已经比较完整，包括主板、创业板和新
三板市场，不同资质的企业都可以找
到相应的挂牌场所，再设立战略新兴
板不符合逻辑。

银河证券首席策略分析师孙建波
认为，从多层次资本市场建设来看，战
略新兴板和创业板并无本质区别，完
全是重复建设，同时还搅乱了新三板
的分层部署。

中金首席策略分析师王汉峰认
为，如果注册制被延后、战略新兴板被
搁置等消息得到证实，反映出监管层
对市场可能采取的是更加务实求稳的
态度，新三板和中小创的发展可能会
受到相对更高的重视。同时，这也意味
着中小创板块面临的供给增加风险有
所削减，但仅此是否能够扭转中小创
板块之前的颓势还有待观察。

“我已经关注到市场的各类观点
了。搞不搞战新板，还要按照国家的意
见来做，我不好做评论。”15日晚，上交
所的上述内部人士对记者说。

“临沂要打一场新时期扶贫攻
坚的‘孟良崮战役’，到2018年要实现
51 . 7万贫困人口全部精准脱贫。”在
十二届全国人大四次会议山东代表
团举行的第一次全体会议上，全国
人大代表、临沂市委书记林峰海进
行大会发言时做出上述表示。

临沂是革命老区，现有贫困人
口51 . 7万，居全省第二。全国人大
代表、临沂市委副书记、市长张术
平说，临沂采用“示范带动”方式，
把沂南县贫困村相对集中的山丘
区等“一点两区”作为示范，打造脱
贫攻坚的“样板”。

沂南县是沂蒙精神的主要发

源地，红嫂明德英的出生地。这些
年，因地处沂蒙山区腹地，村民找
不到发家致富的出路。2007年，电
视连续剧《沂蒙》在沂南县马牧池
乡常山庄村拍摄并在全国热播，带
来了千载难逢的发展机遇。沂南县
随即以此为契机，建设沂蒙红色影
视基地，吸引影视剧组前来拍摄和
国内外游客前来观光度假。

“有水吃，有路通，有活干，有
钱挣。”常山庄村村民刘存厚明显
感受到近年来村里的变化。煎饼、
大碗茶、草编、地瓜、玉米等家里司
空见惯的物品，成了旅游畅销品；
普通的车头梨由以前的不到2元一

斤提高到现在游客自己采摘5-15
元一斤。村里200多人在景区找到
工作，300多名村民常年从事群众
演员、剧组用工、景区建设等工作，
每天人均收入超过120元。农家乐、
宾馆饭店、土特产商品店也开了50
多家。

“宜工则工、宜农则农、宜商则
商、宜游则游，找准脱贫路子，力争
两年内，每个贫困村发展1-2个特
色产业，每个贫困户都有1个以上
增收项目。”张术平说，沂南县的旅
游收入每年增长30%以上，已经成
为贫困村群众就地转型、就地增收
的新途径。

依托《沂蒙》建影视基地，自家煎饼都成畅销品

“十三五”规划纲要草案拟修改57处

战战略略新新兴兴板板被被打打入入冷冷宫宫？？
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菏泽是山东贫困人口最多、脱
贫任务最重的地方，目标是两年内
减贫74万人。

“我们抓住‘互联网+’的机遇，
把电商扶贫作为产业扶贫的重要
方式。”全国人大代表、菏泽市委书
记孙爱军说，几年发展下来，菏泽
的淘宝镇、淘宝村数量分别占全国
的1/18和1/22。仅曹县大集镇就有
17个淘宝村。

菏泽曹县大集镇丁家楼村，从
一个人均只有八分地的贫困村转
变为国内著名的淘宝村，300户村
民有280家开有淘宝店，全村年销

售收入超100万的服饰加工户30多
家，其中7家销售额超过500万。

孙爱军说，“一村一品”的产业
扶贫是根本。两年多来，菏泽大力
发展芦笋、山药、牡丹、中药材等特
色种植业，鲁西黄牛、青山羊、小尾
寒羊等畜牧养殖业，纺织、服装、板
材、条柳编等劳动密集型产业，让
贫困户更多分享农业全产业链和
价值链增值收益。

“去年我们涌现出‘一村一品’
专业村432个，有力带动了贫困户
增收脱贫。”孙爱军说，定陶县中远
蔬菜合作社，通过流转贫困户土

地、吸纳他们进社打工，带动1100
多名贫困群众致富；牡丹区马岭岗
镇西段村实施“送羊还羔”滚动扶
贫项目，每户年均增收5000元。

此外，菏泽55%以上的贫困人
口并非丧失劳动能力，而是有的文
化程度低，有的超过法定劳动年
龄，有的因病因残不宜外出打工，
有的因照顾老人、孩子不能外出打
工。为让这部分人在家门口就业，
实现“挣钱顾家两不误”，菏泽实施
了“一人一岗、送岗上门”服务，增
加了贫困群众收入，减轻了政府兜
底压力。

300户的村子280户开网店，30多家年赚百万

今年2月底，济宁市泗水县圣水
峪镇南仲都村村民姚开会家中，安
装了一套3KW光伏组件。这是济宁
市的第一个光伏扶贫试点。

“只要有光照，屋顶上的‘发电
站’就能自行运转，不用人伺候。”
姚开会说，安装了这套光伏发电组
件，利用余电并网，他家一年能有
4000元左右的收入。

2011年，姚开会因为一场车祸
导致下肢瘫痪，一家四口的生计全
都压在70岁的老父亲身上，家庭全

年收入不到1万元。
“对于失能家庭而言，常规扶

贫很难奏效。”相关人士介绍，光伏
产业操作简单、便于维护、收入稳
定，一次性投资就可长期受益，适
合失能家庭脱贫。

“让贫困人口自立、自强、自信
地发展，从心理上脱贫，才是真正
的脱贫。”全国人大代表、济宁市人
大常委会副主任陈颖表示。

据介绍，近年来，济宁实施产业
脱贫攻坚行动，对扶贫工作重点村，

每村安排30万元产业扶贫资金，支
持当地因人因地，发展了特色种养
业、电商、光伏项目等精准措施。

“企业是精准扶贫的有力实践
者。”全国人大代表、辰欣药业股份
有限公司董事长杜振新表示，“我们
帮助农民搞大棚种植、养羊，再供给
化肥、饲料等，最后由企业进行回
购。”他说，济宁的大企业自愿申报
对口扶贫村户，连续5年帮扶一户或
一个村，这也防止了扶贫工作中“今
年撑死、明年饿死”的现象。

躺着赚钱，失能家庭靠光伏项目年增收4000元

当当群群演演日日进进112200，，卖卖阳阳光光也也赚赚钱钱
找对“穷根”因人因地精准扶贫，我省多地探出好路子

一人八分地的贫困村咋脱贫？全村300户，280家
都开了淘宝店。

沂蒙山沟沟里的老区人民怎么办？建红色影视
基地，当群演能日进百元。

瘫痪在家的失能人员呢？装一台光伏发电设备，
卖阳光一年也能挣4000元。

这是我省农村精准扶贫的三个例子。
今年，我省提出年内脱贫人口不少于120万。如

何打赢这场脱贫攻坚战？电商扶贫、产业扶贫、旅游
扶贫，不少地方都探出了新路子。

本报特派记者 喻雯 杨璐 刘德峰 3月15日发自北京

泗水老农在自家房顶上安装了光伏系统，并网发电后
躺着也能挣钱。（资料片）

为降低烟草危害，“十三五”规划纲要草案
中还增加了具体措施，“十三五”期间将“大力推
进公共场所禁烟”。

15日，全国人大代表、国家烟草专卖局副局
长段铁力对此表示，以往各地实施的“禁烟令”
确实对烟草销售有一定影响，如果全国范围内
推行公共场所禁烟，将有可能对烟草销量带来
较大影响。

与国内印制“吸烟有害健康”的文字提醒相
比，一些国家立法规定在烟盒上印制烂肺、烂
口、骷髅等“重口味”警示图标。其中近20个国家
明确规定，烟草包装上的图形警示标志不能少
于包装面积的50%。比如，泰国法律规定，骷髅、
肺叶、阳痿等警示图标必须占到烟盒的一半；中
国台湾、中国香港等地的香烟包装上，也同样有
许多“重口味”图片。

对此，段铁力15日回应称，在烟盒上印警示
图标不符合中国文化传统，目前没有这方面的
打算。 据法制晚报

推进公共场所禁烟

但不搞“重口味”包装

相关链接十二届全国人大四次会议将于16日闭幕，并对《政府工作报告》、“十三五”规划纲要
草案等进行表决。根据代表委员提出的意见，“十三五”规划纲要草案拟修改57处。其中，

“根据证监会意见，拟删除‘设立战略性新兴产业板’的内容”，引发市场关注。业内不少人
士对此解读称，决策层可能会为了市场稳定而搁置战略新兴板。
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